
成都燃气集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券简称：成都燃气        证券代码：603053        编号：2022-04 

投资者关系 

活动类别 

 

☐特定对象调研 分析师会议 

 
☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 
☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观            ☐其他 

形式 ☐现场     网上    ☐电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 

价值在线信息科技股份 吴子昊； 

深圳价值在线信息科技股份有限公司 刘波； 

广州铠泓投资咨询有限公司 蔡曦； 

莫尼塔(上海)信息咨询有限公司 王海涛； 

广东壹宸投资管理有限公司 曹志平； 

上海尚近投资管理合伙企业（有限合伙） 赵俊； 

深圳市鲲鹏恒隆投资有限公司 彭飞虹； 

广州玄同资产管理有限公司 袁益桢； 

松源资本投资管理有限公司 李志龙； 

国新证券股份有限公司 贾海松； 

深圳市尚诚资产管理有限责任公司 杜新正； 

青岛金光紫金股权投资基金企业(有限合伙) 李润泽； 

东莞证券股份有限公司 凌志昭； 

国弘私募基金管理（广东）有限公司 邱晓云；  

时间 2022年9月27日 10:30-11:30 

地点 视频会议 

上市公司接待人员

姓名 

青  倩  职工董事、工会主席、董事会秘书 

冯  玲  副总经理 

冯欣豪  证券事务代表 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司通过网络方式召开2022年半年度机构交流会，本次说明会

上，副总经理冯玲女士进行了业绩解读，副总经理冯玲女士、董事会

秘书青倩女士在线与投资机构及分析师进行交流： 

 

Q1：请问公司领导，欧洲天然气一路暴涨，对公司的业绩是不是

也带来提升呢？ 

答：从成本端看，能源价格波动对行业构成整体性的影响，天然

气价格上涨已成为行业的整体趋势。对于公司来说，成都市建立了上

下游价格联动机制，所以能够在中长期对燃气价格波动进行持续疏

导。从销售端看，公司未开展海外业务，欧洲天然气价格上涨对公司



业绩不构成直接影响。 

Q2：冯总您好！公司的销售费用过亿就主要是用于哪一些地方

呢？ 

答：销售费用主要反映在客户服务板块，公司有约1600人从事客

户服务等一线业务工作，符合条件的相关费用计入了销售费用，其中

人工成本占比约为八成。 

Q3：公司主要为四川成都地区为辐射吗，有没有向周围省份拓展

业务的规划呢？ 

答：公司持续致力于推动形成成都全域范围燃气供应“一张网”

的格局，努力通过市场化手段推动大成都区域燃气市场整合工作。在

今年6月份，成都市经济和信息化局发布了《成都市管道燃气经营企

业规模化整合改革工作建议方案（征求意见稿）》，公司预计将有利

于公司未来在全市推动 “一张网”格局构成，具体内容详见公司

2022年半年度报告。 

Q4：公司目前的话是否有液化天然气的充足储备呢？就是因为现

在国外就欧洲能源危机，有没有考虑到在充足的情况下开拓国外市

场？ 

答：目前LNG的现货市场居于高位，近期LNG价格水平较高，不利

于开展购液储备工作。公司未开展国际贸易。 

Q5：现在就公司的“异业联盟”创新合作项目具体是怎么样的

呢，有什么比较特别的优势吗？ 

答：“异业联盟”指在燃气综合服务板块，与学校、综合的商业

机构以及园区打造战略合作关系，借助客户基础，对燃气延伸产品和

服务进行拓展。 

Q6：现在在碳中和目标的大力推动下的话我国的天然气需求有望

持续增长，那对于未来的业绩的话，你们有没有一个比较好的预设

呢？就今年下半年的话。 

答：受成都地区疫情和限电的影响，公司下半年业绩将受到一定

程度影响，但公司将努力根植于主业，并拓展综合服务业务及综合能

源业务，力争克服相关影响。 

Q7：公司的燃气采购来源于哪里？  

答：公司主要气源采购自中石油西南油气田分公司和中石化西南

油气分公司，并与其保持良好的合作关系，气源来源较为稳定和充

足。 

Q8：前段时间四川的疫情和限电对于公司的经营影响大吗？还有

是公司的成都市绕城高速天然气高压输储气管道，项目两度延期，今

年能否完工？预计能带来多少利润？ 

答：公司正常生产运营未明显受到疫情防控及高温限电的影响，

全市居家管理状态下，除少量负责基本民生保障的用户外，大部分商

业用户暂停经营，因此公司的销气量将受到一定程度的影响，公司将

抓紧时间推动综合服务业务和综合能源业务发展，多措并举缓解压

力。募集资金投资项目主要系受报批手续周期影响延期，具体内容详

见公司于2021年12月5日刊载于上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）的《成都燃气集团股份有限公司关于募集资金投

资项目延期的公告》（公告编号：2021-053）。 

Q9：碳达峰和碳综合背景下公司在氢能源方面有哪些布局呢？ 

答：目前，公司的综合能源站项目已纳入成都市“十四五”加氢

站布局专项计划，目前该项目还处于施工阶段，正按照工作计划推进



建设。另一方面，公司也注重对氢能项目储备和人员技术培养，下一

步公司积极研究相关政策导向和发展趋势，择机进行业务培养。 

Q10：公司对于提升四季度的利润率以及未来的提升空间有哪些

具体的规划吗？ 

答：公司一方面积极拓展市场，挖潜大成都区域市场，同时积极

控制采购成本，采取多种措施控制成本和费用。 

Q11：扣非后归母净利润同比减少2.42%，然后想问一下公司后续

有制定什么计划来提升扣非后规模净利润吗？ 

答：公司将积极拓展天然气销售业务、综合服务业务以及综合能

源业务，提高公司主营业务收入和主营业务毛利率。 

Q12：请问一下公司领导。咱们和上游的管道气是如何定价的

呢？然后长协和现货的比例大概是多少？长协是锁价还是浮动的呢？

谢谢！ 

答：气源单位在四川地区不签订长期协议。公司与上游签订年度

合同中体现均衡量和调峰量的不同。 

Q13：国家新型城镇化和城乡融合战略对公司的发展有着怎样的

利好呢？  

答：公司持续关注该政策，多家燃气类子公司分布在成都近远郊

区域，主要服务于乡镇燃气用户，该项政策有利于乡镇地区的城市化

发展和经济发展，从而推动公司在上述区域的燃气业务发展。 

Q14：成都大运会延期到明年的7月28号再举行，请问大运会对公

司业绩有无影响。  

答：公司拟建的成都燃气新创综合能源站将为大运会提供更加便

捷、绿色的保障，此外公司还为大运会的重要场馆提供供气服务，为

大运会加油打“气”。 

Q15：请问领导，咱们的管道气均衡量的定价是怎么跟两桶油定

价？  

答：气源单位区别非冬供期与冬供期，对均衡量进行价格浮动。 

Q16：公司副总万总离职之后对公司的经营影响大吗？是否已经

物色到新的人选的任职其岗位呢？ 

答：万云先生的辞职不会对公司经营产生影响，公司也将根据相

关规定尽快聘任新的副总经理。 

附件清单（如有）  

 


